
（様式３） 
 

 会 議 の 要 旨 （ 議 事 録 ）  
 

会 議 の 名 称 鳥栖市社会教育委員会定例会 

開 催 日 時 
平成２９年７月１１日 

１３時３０分 
開 催 場 所 市役所 ２階第１会議室 

出 席 者 数 

委員   １３名 

（欠席１名） 

事務局   ９名 

傍 聴 人 数 ０人 

議 題 
（１）平成２８年度社会教育関係事業報告について 

（２）平成２９年度社会教育関係事業計画について 

配 布 資 料 

・平成２８年度社会教育関係事業報告について（資料） 

・平成２９年度社会教育関係事業計画について（資料） 

・佐賀県社会教育委員連絡協議会研修会の資料 

・事例紹介の資料 

・鳥栖市同和問題講演会（案内チラシ） 

所 管 課 （課名）生涯学習課        （電話番号）８５－３６９４ 

 



 

 

議 事 録 

１．開 会 

○生涯学習課長司会進行 

  

２．教育長あいさつ 

    

○生涯学習課長 

・委員欠席者の報告 

・委員自己紹介 

・職員自己紹介 

 

３．議 事 
任期満了に伴い､新委員選出後の会議であるため、委員長選出まで 

生涯学習課長が議事進行を行う。 

 議題（１）委員長、副委員長の選出 

鳥栖市社会教育委員条例施行規則第３条により委員の互選により定

めるとの規定により協議。 委員から事務局一任の意見あり。 

事務局から委員長、副委員長の提案をし、全会一致によりこの案を 

承認。 

  委員長、副委員長からそれぞれあいさつをうける。 

 

○議事進行（委員長） 

 ・議事録署名人の選出 

 

議題（２）平成２８年度社会教育関係事業報告について 

   ― 各課各担当から説明 ― 別紙資料 

   生涯学習課  

市民協働推進課 

 

【質疑、意見】 以下、○…委員 ●…事務局 

 

【質疑、意見】  

○ Ｐ１２に社会教育研修場の使用状況がありますが、社会教育研修場

は、古くて使えないのではないか。 

 

● ２、３年前の台風で、雨漏りがしだしました。修繕をすべきか協議をし 

たが、改修費が高額になることから、困難であるとの結果になった。 

また、近くに同様の施設がないか検討中。 

研修場は、現在トイレの使用や、休憩所になっているが、積極的な利 

用は進めていない。 

 

○研修場の外にテントを張って利用して、屋外活動の場に残せないか。 

○以前は、私の子ども達の頃は、子どもクラブで活用していた。 

  災害が起きた時は危ないのではないか。 

研修場の建物は撤去した方がいいのではないか。 

 

○自然体験学習の場であるので、安全管理の面での検討が必要。 



 

○鳥栖駅舎の保存について結果が出たのか。 

 鳥栖駅舎は、明治に建てられ、とても古い駅舎と聞いている。 

建築文化財や歴史的遺産として価値があると思うが。 

 

○市文化財保護審議会の答申はどうなのか。 

 鳥栖駅周辺の開発行為を妨げない範囲での保存を望む。駅舎を全部 

移築するのか、現地で復元できるのか、一部を現地に残せないのか。 

 

●市文化財保護審議会からの提言の中で、「現地保存」、「移築保存」、 

「イメージ再現」、「部材の保存・展示」という保存活用方法の意見を受 

けている。 

 鳥栖駅周辺まちづくり基本計画では、現駅舎の場所へ新駅舎が設置さ 

れる可能性が高いとのこと。駅舎の保存活用については、教育委員会 

で「移築保存」「イメージ再現」「部材の保存・展示」それぞれの保存活 

用方法と、場所・規模・費用などの課題を整理しながら、どのような保 

存活用が可能か調査検討中。 

 

○ 勝尾城筑紫氏遺跡は、整備されているが小学生の遠足にできない 

か。 

  

○バスを利用して近くまで行け、バス代もそんなに高くかからないが、 

勝尾城付近にトイレがないため、遠足には難かしい。 

 

○国の史跡になるため、トイレの設置ができない。下の方の駐車場にトイ 

レを設置すると便利なのではないか。仮設のトイレでもいいと思う。 

 

○Ｐ７の一体型放課後子ども教室について、課題があるか。 

 

●まちづくり推進センターの職員が、職場から離れた学校で事業をする 

事、放課後児童クラブの職員は、子どもの送り迎えしかできない、地域 

やボランティア等の協力を得ないと実施する側の人が足りない。 

子ども達の安心安全が確保できるのか、学校施設を借りるが、安全管

理の面で不安がある。 

 

議題（３）平成２９年度社会教育関係事業計画について 

    ― 各課各担当から説明 ― 別紙資料 

    生涯学習課  

市民協働推進課 

 

【質疑、意見】  

  特になし 

 

 

 



 

４..報告事項等 

 

●事務局報告 

佐賀県社会教育委員連絡協議会研修会の内容について説明 

 

○麓小学校における、農業体験をとおしての学校と地域のつながりの事 

例を発表 （パワーポイント使用） 

 

 ４.閉会. 

 
 

 


